
Études de cas sur le plaidoyer

FINANCER LE PLACEMENT EN FAMILLE D'ACCUEIL EN ASIE CENTRALE

PAYS :	Asie centrale
THÈME :	Enfants et éducation ; droits humains
APPROCHES DE PLAIDOYER :	Représentants du gouvernement : lobbying ; mécanismes juridiques ; recours aux droits humains ; création d'alliances et de coalitions

Un partenaire de Tearfund en Asie centrale a œuvré au lancement et à la coordination d'un réseau d'ONG impliquées dans la promotion des droits de l'enfant, qui a mené à l'adoption, par le gouvernement, d'une nouvelle loi sur le placement en famille d'accueil.

Le partenaire de Tearfund a ensuite incité le gouvernement à créer un budget pour la mise en œuvre de cette loi dans les autorités locales de l'ensemble du pays. Cela s'est avéré difficile car le gouvernement supposait que les donateurs internationaux financeraient la mise en place des politiques relatives à cette loi, ce qui n'a pas été le cas. Tous les donateurs internationaux ont insisté pour que le budget de l'État couvre les coûts du travail de placement en famille d'accueil.

Parallèlement à cette action à l'échelle nationale, le partenaire de Tearfund plaidait régulièrement pour la mise en œuvre de cette loi au niveau local. Dans de nombreux cas, il a défendu le droit des enfants de vivre dans un milieu familial. Il a demandé aux autorités locales, en particulier, d'envisager cette option au moment de prendre la décision d'enlever l'enfant à ses parents en cas de maltraitance, de négligence, de dépendance et d'autres problèmes. Le résultat a été une augmentation du budget local, qui a permis de financer un plus grand nombre de placements en famille d'accueil.